



Gemeinsam lernen, die Welt zu verändern. Was Lehrpersonen und Schüler:innen dazu sagen

Projektarbeit im Bereich «Bildung für Nachhaltige Entwicklung» im Zyklus 2

BNE-Team Primarschule Neumatt, Burgdorf

Fachtagung vom 21. November 2025, Hotel Seepark Thun

An der Primarschule Neumatt Burgdorf fliegen die Funken! Im Rahmen eines partizipativen BNE-Projekts (Bildung für Nachhaltige Entwicklung) setzen sich Schülerinnen und Schüler in altersdurchmischten Gruppen aktiv mit den 17 UN-Nachhaltigkeitszielen (SDGs) auseinander.

An jedem Donnerstagnachmittag verwandelt sich die Schule in eine Werkstatt für die Zukunft, in der die Kinder lernen, eigene Ideen zu entwickeln, Projekte zu planen und umzusetzen.

Das Referat an der Fachtagung Berner Oberland bietet einen praxisnahen Einblick in die Motivation, den Entstehungsprozess und die konkrete Umsetzung. Welche Ressourcen werden gebraucht, damit dieses Projekt umgesetzt werden kann? Wie wurde das Projekt aufgebaut und welche Phasen gibt es? Welche Perlen von den durch Lehrpersonen geleiteten Einführungen bis zur selbstständigen Projektarbeit der Kinder gibt es? Was bedeutet es für die Schüler*innen auf diese Weise zu lernen? Was sind ihre Highlights und was fordert sie heraus?

Das Referat soll auch einen ehrlichen Einblick in die Herausforderungen des Projekts geben und aufzeigen, wie das BNE-Team damit umgegangen ist. Gleichzeitig werden die positiven Effekte auf die

Kinder und das Schulklima beleuchtet. Die Schüler*innen entwickeln nicht nur Handlungskompetenz im Bereich Nachhaltigkeit, sondern stärken auch ihre Kooperations- und Reflexionsfähigkeit.

Wir freuen uns darauf, unsere Erfahrungen mit den Teilnehmenden der Fachtagung zu teilen, eine Diskussion anzustossen und zum Weiterdenken anzuregen.

